

Tras su paso por la UTI, el presidente de Codelco reaparece hablando en un pódcast... sobre fundiciones

A mediados de octubre, Máximo Pacheco sufrió una descompensación por la que tuvo que ser internado en el Hospital del Cobre.

TOMÁS VERGARA P.

En su retorno a las actividades públicas después de la descompensación que sufrió el 15 de octubre en la mina de Chuquicamata, el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, grabó el jueves pasado un pódcast con el Sindicato Chuquicamata. Ese mismo día se difundieron imágenes de una reunión con la ministra de Minería, Aurora Williams.

En un ambiente distendido, la conversación se extendió por casi una hora. Pacheco habló sobre las relaciones laborales, y reveló que viajará a China y Japón a invitar a empresas a invertir en Chile en fundiciones, ofreciendo cobre.

“Nosotros le aseguramos en largo plazo tanta cantidad de concentrados de cobre y entonces evidentemente la inversión se hace mucho más fácil de realizar, porque ya hay una materia prima que está garantizada”, dijo Pacheco. También destacó que la corporación tiene conocimiento en otros aspectos clave como la localización, los trabajadores, entre otros temas. De su paso por la UTI, nada se habló.

Eso sí, dijo que Codelco tendrá que seguir modernizando sus fundiciones. Adelantó que, pese a la inversión de más de US\$ 130 millones que se realizó recientemente en la fundición Chuquicamata, este año no se cumplirán las metas. “Nosotros pensábamos que con esa inversión íbamos a llevar la fundición a 1.150.000 toneladas, y este año van a ser 800.000 toneladas”, lamentó. “Pusimos lucas, pusimos inversión y no llegamos. Ahora, todavía tengo fe”, añadió.

La competencia en fundición

De todos modos, Pacheco también reconoció que hay difi-



El jueves pasado, Pacheco participó en el pódcast “La Voz del Cobre”, junto a los dirigentes del sindicato Chuquicamata Hernán Guerrero y Miguel Véliz.

cultades que enfrentar con una nueva fundición, ante la capacidad instalada que sobre todo hay en China. Reveló, por ejemplo, que incluso Codelco ha podido acceder a costos de tratamiento y refinación de prácticamente US\$ 0, ante la desesperación de los fundidores por acceder a concentrado de cobre.

Sobre estos planes, el director de Voces Mineras, Sergio Jarpa, comentó a “El Mercurio” que “desde la perspectiva económica, la fundición es un negocio dudoso. En Chile no hay muchas ventajas para competir con empresas extranjeras en temas de costos, tecnología y captura de gases, que son las variables que se manejan”.

Para el académico de la Universidad Católica Gustavo Lagos, la capacidad instalada que hay en China podría desalentar el desarrollo de estas plantas. No obstante, indicó que “desde el punto de vista estratégico, sería bueno que Chile no siga reduciendo su capacidad en fundiciones, sobre todo para tratar concentrados de alto contenido de arsénico”.